



La Soupe au caillou

Des nouvelles du Collectif pour un Québec sans pauvreté

31 janvier 2008

Numéro 276

Par l'équipe du Collectif



Les nouvelles courent
MISSION COLLECTIVE :
BÂTIR UN QUÉBEC SANS PAUVRETÉ

**Plus de 100 000 cartons
circulent !**

La campagne reçoit un accueil enthousiaste : plus de 110 000 cartons à signer ont été commandés par des organisations et des individus de partout au Québec. Et ça continue! L'équipe du Collectif est impatiente de recevoir par la poste des dizaines de milliers de cartes signées.

De plus, dans les 2 prochaines semaines, une version anglaise du carton de la pétition sera disponible. Dear friends, we await your orders!

Appui des organismes

Les organismes, gros ou petits, populaires ou d'affaires, peuvent maintenant soutenir publiquement la campagne en signant une lettre d'appui. La lettre reprend l'essentiel du texte de la pétition. Puisque les groupes ne peuvent signer une pétition, voilà la façon d'affirmer leur engagement envers les trois revendications de la pétition.

Faire endosser officiellement cette lettre par son organisme et la proposer à d'autres, c'est une façon de donner du poids politique aux milliers de signatures de la pétition. Le texte de la lettre est disponible sur le site internet du Collectif.

Un événement à venir!

Au mois de mai prochain, le Collectif tiendra un événement d'une journée à Québec, dans l'esprit des journées Ensemble, Autrement! Ce sera une occasion spéciale pour les personnes en situation de pauvreté et celles qui luttent avec elles, d'échanger sur la grande mobilisation qu'est *MISSION COLLECTIVE* et sur l'importance des revendications portées par cette campagne. C'est à suivre!

Micheline quitte le Collectif

Micheline Bélisle est active au Collectif depuis 2001. Elle y est arrivée par le Comité AVEC et n'a cessé de s'y impliquer de plus en plus activement depuis. De fil en aiguille, elle en est venue à être la première porte-parole en situation de pauvreté du Collectif! Micheline a maintenant un nouveau projet, et non le moindre : un doctorat en communication. Elle se retire de son rôle officiel au Collectif, mais viendra à l'occasion mettre son grain de sel au Collectif!

Merci infiniment, Micheline, pour ton implication au Collectif. Tu nous auras permis de vivre ce que signifie vraiment penser-décider-agir AVEC!

Voici un mot de sa part :



CE N'EST QU'UN AU REVOIR

C'est avec un gros pincement au cœur que je quitte mes fonctions de présidente de l'exécutif, de porte-parole en tant que personne en situation de pauvreté et de déléguée de la région de Québec. Eh oui, j'ai entrepris, depuis septembre 2007, une scolarité complémentaire au doctorat en communication publique à l'Université Laval, et ce nouveau projet me demande beaucoup de temps et d'énergie. Bien que je ne compte pas délaisser complètement mon implication au sein du Collectif en demeurant active dans deux ou trois comités, je me vois néanmoins dans l'obligation de quitter mes anciennes fonctions, celles-ci exigeant trop d'investissement de ma part.

Je vous remercie de votre confiance et aussi de votre ouverture à la possibilité d'unE porte-parole en situation de pauvreté. Comme l'avènement d'un Québec sans pauvreté ne se fera pas sans la participation des premières personnes concernées, soit les personnes en situation de pauvreté, leur rôle en tant que « porteuses de la parole » d'un Collectif engagé dans cette mission de « bâtir un Québec sans pauvreté » est d'autant plus important.

Au plaisir de retravailler avec vous et en attendant ce moment, gardons avec courage le cap sur 2013, année où le Québec devra compter parmi les nations industrialisées où il y a le moins de personnes pauvres.

En toute solidarité,

Micheline
Page 1 de 2

MISSION COLLECTIVE : BÂTIR UN QUÉBEC SANS PAUVRETÉ

Une trousse pour multiplier les signatures!

La trousse de la campagne *Mission Collective : bâtir un Québec sans pauvreté* est maintenant complète! Effectivement, le Collectif a procédé le 22 janvier dernier à la présentation du *Cahier d'accompagnement pour multiplier les signatures*, lors du lancement montréalais de la campagne. La trousse d'animation contient : un carton de la pétition, *La campagne en bref* (un feuillet de quatre pages), une affiche de promotion de la campagne ainsi que le *Cahier d'accompagnement* (32 pages). À ces documents, s'ajouteront sous peu une lettre d'appui pour les organismes ainsi que des traductions en anglais du carton de la pétition et de *La campagne en bref*. Ces documents peuvent être commandés au Collectif. Il sont aussi disponibles sur le site Internet.

Le cahier d'accompagnement explique l'origine de la pétition et donne les arguments pour se convaincre et en convaincre d'autres de la signer. Il donne des suggestions d'animation pour proposer à des groupes ou des individus de signer la pétition. On y retrouve donc différentes sections, soit « Une pétition pour bâtir un Québec sans pauvreté », « S'outiller pour convaincre », « Faire signer la pétition, des outils d'animation », ainsi que des informations complémentaires pour en savoir plus.



Le *Cahier* s'adresse à toute personne intéressée à participer activement à la campagne. Il présente les éléments de contenu de façon simple et il est agréable à lire. Il explique bien pourquoi nous en sommes venus à faire cette campagne aujourd'hui, c'est-à-dire le chemin vers un Québec sans pauvreté vu par le Collectif. On y explique également la question des droits et leurs liens avec les besoins. Le partage de la richesse y est présenté au moyen du pacte social et fiscal prôné par le Collectif. Les trois revendications de la pétition sont expliquées et argumentées. On y défait des mythes et des préjugés; pour éliminer la pauvreté, il faut d'abord croire que c'est possible! Ça aidera sûrement à convaincre. On y suggère également des façons de présenter la pétition, que ce soit rapidement au coin de la rue ou lors d'une animation. Vous y trouverez, entre autres, deux saynètes courtes qui permettent de sensibiliser à la situation de pauvreté et de révéler des préjugés. Les saynètes ont été testées, ça marche!

Un peu partout, au travers du texte, sont disséminées des paroles recueillies lors de la démarche populaire de consultation menée entre 2005 et 2007 qui a rejoint quelques 4000 personnes. Ces paroles sont surtout celles de personnes en situation de pauvreté, ce sont elles qui ont amené le Collectif à proposer ce cadre de revendication.

Le Collectif pour un Québec
sans pauvreté
présente une pièce du
Théâtre Parminou

Les contes de la richesse



Une invitation à quitter
l'univers des "biens"
pour entrer dans celui
où on tisse des "liens".

12 février, 19h30
Salle La Margelle, Cégep de Ste-Foy
10\$

Réservez vos places rapidement :
525-0040 ou collectif@pauvrete.qc.ca



Collectif pour un Québec sans pauvreté

165 de Carillon, local 309, Québec, Qc, G1K 9E9

Téléphone: (418) 525-0040 / Télécopieur: (418) 525-0740 / Courriel: collectif@pauvrete.qc.ca

www.pauvrete.qc.ca